

21074 - La description de la purification à l'aide du sable

question

Comment se purifier à l'aide du sable (*Tayammum*) en l'absence de l'eau ou l'impossibilité de son usage ?

la réponse favorite

Al-Boukhari et Muslim ont rapporté un hadith d'Ammar Ibn Yassir (Qu'Allah soit satisfait de lui) relatif à la description de la purification à l'aide du sable. Al-Boukhari l'a cité à plusieurs endroits de son Sahih. Voici les termes de l'une des versions citées dans Al-Fat'h (347) (1/455) : « Il te suffit de faire comme ça :il a posé ses mains sur le sable puis il les a époussetées, puis il a frotté le dos de sa main droite par sa paume gauche, et le dos de sa main gauche par la paume droite, puis il a frotté son visage par les deux mains. » Abou Dawood l'a rapporté dans Awn Al-Ma'boud (317) (1/515).

La version d'Abou Dawood utilise la même chaîne qu'Al-Boukhari à l'exception du maître d'Al-Boukhari, Mohammed Ibn Salam, qu'il a remplacé par Mohammed Ibn Souleiman Al-Anbaari. Ce dernier a été jugé véridique par Al-Hafedh dans At-Taqrib (2/167). Voici la version d'Abou Dawood : « Il posa ses mains sur le sol puis les épousseta puis il posa sa main gauche sur sa main droite et sa main droite sur sa main gauche, chacune frottant le dos de l'autre puis il frota son visage avec les deux mains. »

Al-Hafez mentionne dans Al-Fat'h (1/457) qu'Al-Ismaïli a rapporté le hadith en ces termes : « Il t'aurait suffi de frapper le sol avec tes mains puis de les épousseter puis te frotter la main droite par la main gauche et la main gauche par la droite avant de frotter le visage avec les deux mains. »

Al-Chinguiti a dit dans Adhwaa Al-Bayane (2/43) : « Le hadith d'Al-Boukhari que voilà précise que les mains passent avant le visage. »

Cheikh Al-Islam a dit dans Al-Fatawa (21/423) : « La version d'Al-Boukhari montre clairement qu'il frota le dos des mains avant de frotter le visage. L'expression utilisée dans l'autre version : l'expression 'le dos de la main' indique qu'il a frotté le dos de chacune par la paume de l'autre. » Il a dit encore (21/25) : « La version qu'Al-Boukhari est le seul à avoir citée indique toutefois que le Prophète (Bénédictio et salut d'Allah soient sur lui) frota le dos des mains avant le visage. » Voir Al-Fatawa (21/422-427).

Sur ce, la purification à l'aide du sable se présente comme suit :

On dit bismillah avec l'intention de commencer la purification(Tayammum), puis on tape le sol avec ses deux paumes une seule fois. Ensuite on frotte le dos de la main droite par la paume gauche et le dos de la main gauche par la paume droite puis on frotte le visage avec les deux mains. Une fois la purification terminée, on dit les invocations à réciter après les ablutions. Bénédictio et salut d'Allah soient sur le Prophète Mohammed.

Et Allah, le Très-Haut, sait mieux.